
开学查“黑心棉”护航学生安全
纤维含量等指标已抽样，将进行进一步检查

本报9月3日讯(记者 郝文杰)

各个中学相继开学，一批新生迎来了
自己新的住校生活。学校发放的床上
用品是否合格，有无“黑心棉”制品毒
害学生？近日，东营市质监局纤检所
走进东营住宿制学校的新生宿舍，检
查学生床上用品安全情况。

在垦利一中男生宿舍楼102宿舍
内，东营市质监局纤检所的工作人员
打开学生的被褥，仔细查看被罩、床
单等棉织品的生产厂家、生产批号等
信息。“棉被和床垫按照家长的要求，
是学生自带的。学校提供统一尺寸。”
该校一位隋姓老师介绍。

在利津县第二中学女生新生113

宿舍，纤检所工作人员仔细核实被
罩、床垫等床上用品生产商的信息。
利津二中今年共购置了1100套床上
用品，包括床垫、被罩、床单。供货商
为滨州一家企业。

今年上半年，东营市质监局纤检
所经过对提供书面申请的企业进行
了审核及评定，并在初审合格的企业
进行了现场审核工作，最终确定了5

家床上用品加工企业为入围企业。在
上半年床上用品加工企业进行产品
生产的过程中，质检人员对入围企业
的生产原料及成品进行了不定期抽
样检查保证企业生产的床上用品质
量合格。

在每个学校检查过程中，质检工
作人员都会对该校学生床上用品进
行取样。这些样品在登记造册之后，
还要进行更加具体、精细的检测。床
单、被套等床上用品的产品质量包括
纤维含量、甲醛含量、pH值、色牢度
等十几项指标，无法直接用眼光评定
是否达到标准要求，现已抽取样品，
送到纤检所纺织品室进行检测。

在检查中发现，大部分学校的被
子、褥子等絮用纤维制品基本由学生
家长自己提供，学校不进行统一采
购，只规定了其规格尺寸。

建材市场遭冷落

装饰公司忙促销

本报9月3日讯(记者 郑
美芹 见习记者 张樱子)

楼市“金九”来临，随楼市发展
的建材市场也将迎来装修旺
季。而记者近期走访东营几家
建材市场却发现，建材市场客
流量相对较少，很多商家打出
团购、砍价大会的活动来吸引
客源，但是看的多买的少。商
家表示，今年九月份装修房子
人数和去年相比明显减少，客
流量少也是情理之中的事情。

格商家普遍生意冷淡

“今年的营业额和去年相
比起码下降了三分之一。”位
于辽河路的鑫鑫灯具仝老板
说，去年“金九”的时候，起码
能接到三四个装修队的订单，
现在一个订单都没有。今年装
修房子的人数明显减少了很
多。由于现在建材市场比较萧
条，根本不敢多进货，怕压货
卖不出去。仝老板说“去年店
里还雇着两个员工，每个员工
2000元一个月的工资，今年连
员工都雇不起了。

在一家以经销瓷砖为主
的店铺内，老板正在擦拭样品
上的灰尘。老板告诉记者，今
年的生意算是这几年来最难
做的一年。据悉，今年物价上
涨，瓷砖的成本也上涨了不
少，以前地砖一平方米12-13

元，现在上涨到14-15元，以前
墙砖每平方米22-23元，现在
上涨到24-25元。

格打促销牌无人问津

面对装修高峰期惨淡的
局面，不少商家为了争取客源
争相打出零利润装修、建材家
具砍价大会、团购、促销等措
施。元洲装饰公司的一工作人
员姜女士告诉记者，国家自从
对楼市市场加大调控之后，顿
时感觉东营的房子建设面积
减少了许多，东营市场也普遍
存在一种房屋饱和的现象。

“一般一百套房中仅仅有二三
十套是需要装修的，居民住房
已经很不多了，这样让我们的
市场操作空间越来越少。”据
悉，面对如此少的市场可操作
空间，人工费却在不断地上
涨，原先每人每天在160元左
右的人工费一跃涨到今年的
每人每天200元，这样一个恶
性的循环就在无形之中产生
了。“这也让很多装饰公司内
的施工队吃不消，今年的活真
不好干。”姜女士称。

头顶电力设备，草坪上踏“捷径”
有关部门：将把石砖拆除重新铺上植被，希望市民自觉

本报 9月 3日讯 (记者 嵇磊 )

东营长途汽车总站附近的绿化
带刚刚铺好植被，就被走“捷径”
的市民踩坏。让人揪心的是这条

“捷径”还在一个电力设备下，不
少市民纷纷从“捷径”经过，十分
危险。西城改造指挥部的工作人
员表示，将去除“捷径”，重新铺上
植被。

3日上午10时20分左右，记者
来到长途汽车总站南侧的绿化
带，发现在绿化带内多了一条用
石砖铺设的小路，一直从黄河路
沿南北方向直穿绿化带。这条小
路还经过两根电线杆中央，而两
根电线杆中间还架起了电力设
备，离地面有三米多的距离。记者
在现场发现，走这条小路的人非
常多，大多乘客从汽车总站站牌
下车后，就会直接从这条小路上
经过。

“这条路比较近些，走旁边的
路远些。”从这条路经过的一名女
性市民告诉记者，有的时候赶车
比较急，就从这条路走了。记者经
过简单测量，发现从绿化带西侧
经过的水泥路比这条小路多百余
米，多走三四分钟。

在站牌附近等车的孙女士告
诉记者，去年，相关部门对这片绿
化带进行了改造，铺上了草、冬青
等植被。不少乘客为了节省时间，
从绿化带上经过，久而久之便走
出了一条小路，后来有人还铺上
了石砖。其实这样做很不安全，市
民每次通过‘路’时，都要经过上
空的电力设备，很容易发生意外。
有关部门可以把这条路去掉或者
在电力设备上加个围栏。”

“应该没有什么危险吧。”从
附近经过的一市民表示，很多人
都从这里走，不会发生什么意外。

3日下午，记者就此事，咨询
了西城改造指挥部。一名工作人
员介绍，绿化带改造后，有的市民
为了“图方便”，就从绿化带内经
过，还在电力设备下通过，既破坏
了植被，又不安全。“施工方曾经
用石砖挡在了绿化带附近，防止
市民经过，但有人把石砖铺到了
绿化带里。4日，我们就把石砖拆
除，将再重新铺上植被。”胜利石
油管理局电力管理总公司的工作
人员表示，电力设备下是不允许
人经过的，为了安全着想，请人们
不要从电力设备下经过。

民生

2012年9月4日 星期二 编辑：李黎 见习美编/组版：孙晓旭C04 今日黄三角

三招教你识别“黑心棉”
本报9月3日讯(记者 郝文

杰 通讯员 潘冰) “黑心棉”
是劣质生活用絮用纤维制品的
俗称。学生都属于未成年人群，
本身对疾病的抵抗能力较弱，受

“黑心棉”危害更大。
“黑心棉”的主要危害在于

短棉絮超标以及原料中掺杂工
业废料。短棉絮是指长度不超
过16毫米的纤维棉，由于其体
积小、重量轻，很容易穿透棉产
品的面料飘浮于空气中，被人
体吸入后可能诱发哮喘、呼吸
道等疾病。

旧衣服、用过的棉胎等生活
垃圾加工出来的“再生棉絮”一
般也被列入工业废料行列。这类
劣质棉类制品由于未经严格消
毒，很可能成为细菌的“温床”，
学生的皮肤接触后会受到不同
程度的刺激，轻则出现红色斑
点，感觉瘙痒，重则会导致牛皮
癣等皮肤顽疾，甚至产生中毒反
应，而且再生纤维性质的絮状纤
维在漂洗的过程中用到了许多
化学物质，其有剧烈的刺激性气
味和强烈的皮肤刺激性。

东营市质监局纤检所工作

人员提醒市民可以通过眼看，手
摸，鼻闻等方式简单辨别“黑心
棉”。眼看：填充物纤维色泽暗
淡、杂质多、属被污染的纤维下
脚料等，可认定为“黑心棉”。手
摸：填充物纤维不膨松、不均匀，
沾成一团，大多数是短纤维棉超
标，手扯时有明显的粉尘、飞絮，
可认定为“黑心棉”。鼻闻：填充
物纤维是经脱色漂白处理的纤
维下脚料、纤维制品下脚料、再
生纤维，其颜色洁白，有明显刺
鼻味道的，以及用发霉的原棉制
成的制品也可认定为“黑心棉”。

质监局纤检所工作人员对学生宿舍床上用品进行检查 本报记者 郝文杰 摄

瓷砖店老板闲来无事清
点存货。

本报记者 郑美芹 摄不不少少市市民民从从““捷捷径径””上上经经过过。。 本本报报记记者者 嵇嵇磊磊 摄摄
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